



AÑO III | Redacción y Administración Editorial Ramón Llull | Sábado 5 de Junio de 1937 | Precio de venta quince céntimos | N.º 92

## ARRIBA ESPAÑA - VIVA FRANCO - VIVA ESPAÑA

### La Leyenda negra se deshace

El decreto de la unificación al tratar de los antecedentes de la lucha o movimiento salvador, que toda Europa contempla estupefacta señala tres etapas.

La primera, calificada de ideal o normativa, se refiere a todos los esfuerzos seculares de la reconquista para cuajarse en la España unificada, en aquella España tan ansiosa de extender por el mundo una idea universal y católica, un imperio cristiano cuyo desenvolvimiento ha servido a todos los escritores tradicionalistas para plasmar la España ideal, que ansiaban y por la que tan briosamente han venido propugnando durante más de una centuria.

La segunda etapa la llama histórica o tradicionalista y comprende los esfuerzos realizados desde el siglo XVIII al XV para recuperar el bien perdido, retornar al pasado y reintegrar la España a su primitivo ser, haciendo que se recobre a sí misma.

La mayor fatiga dice el citado documento, para restaurar aquel movimiento genial de España, se dió en el siglo pasado con las guerras civiles, cuya mejor explicación la hacemos hoy en la lucha de la España ideal, representada entonces por los llamados circunstancialmente tradicionalista, contra la España bastarda, afrancesada, y europeizante de los liberales.

Por fin se van restableciendo los fueros de la verdad. Por fin caen hechos trizas los eslabones de la cadena de la leyenda negra, que en mal hora elaboraron con intención dañina protestantes y judíos, masones y liberales.

Ya no es sólo Menéndez y Pelayo, ya no son únicamente los escritores tradicionalistas los que

reivindican la memoria de la España del siglo XVI y la gesta gloriosa de los cruzados de la causa, que al grito de Dios Patria Rey iban al combate y afrontaban todo sacrificio con la misma valentía y heroísmo que los falangistas, requetés y ejército de hoy; concienzudos escritores nacionales y extranjeros se han añadido en nuestros días a los heraldos de la verdad y justicia y nuestro insignie Generalísimo corona todos esos esfuerzos y pone el broche de oro al libro de esas reivindicaciones señalando a aquellos héroes a la generación actual como modelos que copiar, como precursores del movimiento salvador que ha de retornar nuestra España al cenit de su grandeza.

Ahora se nos da la razón. "Nuestras guerras de religión primero", ha dicho Peman "la de la Independencia luego y las civiles mas tarde fueron afirmaciones fogosas e intransigentes, frente al mundo, de una verdad y de una razón que el mundo nos negaba.

"Triunfábamos, pero nos llaman fanáticos y retardatarios y machacaban nuestra victoria con la leyenda negra. Ahora no. Ahora todo un sector de Europa y del mundo nos rodea de simpatía y nos hace con la mano en alto un signo de inteligencia y de justicia. Ahora empieza a entenderse nuestra razón y nuestra verdad de siglos."

Cooperemos todos en esta empresa de divulgación de la verdad, quitando las barreras de odio que el antipatriotismo y anticatolicismo levanto para que conociendo la patria mejor la amemos mas de veras y amándola la sirvamos con todo el amor que se sirve a la madre querida.

TACITO.

### El avión rojo abatido

El avión rojo que el pasado lunes bombardeó la ciudad de Palma y que fué abatido por nuestros valerosos cazas cayó—entre Andraitx y Estallenchs, a unos siete kilómetros de la primera de dichas poblaciones y a unos once, por tanto, de Estallenchs.

El avión enemigo era francés: un magnífico bombardero marca "Potez", bimotor de tipo modernísimo y de grandes dimensiones. Cuando fué visto por los escasos campesinos que había allí, el bombardero iba tambaleándose, perseguido por dos cazas nuestros, que lo ametrallaban. El "Potez", seriamente averiado y, al parecer,

con fuego ya iniciado a bordo, intentó un aterrizaje, aprovechando para ello un amplio campo con poco arbolado que había entre la carretera y el mar. No pudo, sin embargo, realizar el aterrizaje felizmente: al hacerlo, ya incendiado, un ala chocó contra un pino y la cabeza del avión con una pared de cerca.

Uno de los aviadores que lo tripulaban, un checoslovaco que habla español, y otro, también checo, que sólo habla alemán, se echaron, rápidos, del aparato; uno de ellos, gravemente herido, fué recogido; el otro, que sólo presentaba ligeras quemaduras en la frente, huyó, mas, al hacerlo, encontró a un miliciano que estaba de guardia en la costa, a quien le pedía repetidamente: "¡una barca! ¡un barco!". El miliciano, apuntándole con el fusil, pues se

dió perfecta cuenta de que se trataba de un aviador rojo, lo tuvo allí reducido largo rato, más de media hora, hasta que acudieron fuerzas desde Andraitx, a donde avisó por conducto de un campesino.

El aviador herido fué inmediatamente conducido a Palma, ingresado en el Hospital Militar, donde fué operado, haciéndosele la transfusión de a sangre. El otro, sólo ligeramente herido, no fué conducido a Palma hasta horas más tarde.

El Comandante Militar de Andraitx, jefes y oficiales allí destacados y muchos vecinos se trasladaron al lugar del aterrizaje forzoso del avión enemigo. También fué allí mucha gente de Palma. La carretera estaba materialmente invadida de coches.

El avión rojo quedó destruido. Estaba convertido en un informe montón de astillas, como puede verse debajo del avión destrozado aparecía, completamente carbonizado, el cadáver del tercer aviador que iba en el aparato, que aparecía con el cuerpo desnudo y los brazos extendidos.

Los campesinos que presenciaron el final de la persecución del

avión rojo, decían que nuestros cazas no le daban reposo, revoloteando por su derredor, sin dejar de ametrallarlo. Abatido el avión pirata, los dos cazas realizaron sobre él unas cuantas piruetas y viniendo seguidamente a Palma, donde el avión victorioso repitió las acrobacias habituales después de un combate del que se ha salido triunfante.

También sabemos de origen fidedigno que nuestros cazas antes de ametrallar y abatir al avión rojo le hicieron repetidamente señales para que se rindiese y aterrizará, cosa que los aviadores marxistas no quisieron hacer por propia voluntad, teniendo después el trágico final por todos conocido.

Nuestros aviadores, después de abatir el aparato enemigo, volvieron triunfantes al campo de aviación, de donde salieron seguidamente en auto para Andraitx, llevando allí los restos del aparato que ellos habían derribado.

### Bolchevismo Inmoral

Mujer de Acción Católica... El celo de apostolado que debe abrasar tu corazón ha de manifestarse muy particularmente en la máxima temporada veraniega, época en que la moda femenina y ciertas exhibiciones rompen los diques de la moral cristiana.

Este año en que la sangre de nuestros mártires y héroes riega el suelo de España y el llanto de las madres enluta tantos hogares, parece que a lo menos un resto de ruborosa piedad, cuando no a un sentimiento de verdadera solidaridad cristiana, debiera retraer a todas las mujeres españolas de cuantas manifestaciones son un escarnio al dolor general del prójimo, sino son la negación práctica de los ideales por que lucha la España nacionalista. Sin embargo no es así...

En los campos de batalla nuestros soldados sufren y mueren por defender la España católica y la civilización cristiana contra el monstruo del comunismo, que quiere sustituirla por una humanidad sin Dios. Hay todavía incautos que creen que en la lucha actual se ventila la causa de los trabajadores, cuando lo que se quiere en realidad es la destrucción del orden social cristiano. Laboran, pues, en favor del comunismo, anticristiano y sin Dios, no sólo los que con propagandas difunden los ideales de la revolución comunista, no sólo esas bordas salvajes fanáticas que componen el ejército rojo, sino también cuantos, preciándose aún de católicos en una u otra forma contribuyen a la relajación del orden social cristiano.

La joven, la madre, la mujer que tiene a honor el ser católica y española, debe de saber que son factores de disolución social todas las formas con que se reviste la inmoralidad. Aquellas mujeres que disfrutan

do de la paz en la retaguardia, gracias al sacrificio de los que se batían en el frente, la emplean no en preparar la futura grandeza de la Patria con una vida de fe más sólida y piedad más sincera, sino en entregarse a reprobables diversiones y a fomentar el paganismo de costumbres, son agentes del comunismo que condenan y que se combaten en las trincheras. La inmoralidad, que, como virus ponzoñoso, corroe los pueblos, ha de ser combatida con igual dureza que el enemigo armado: lo que éste no podrá con sus fusiles y cañones, lo conseguirá la inmoralidad con sus artes seductoras, que ahora mismo ya campea con la misma libertad y mayor presteza que en otros años en nuestras playas mallorquinas con las conocidas "procacidades" de promiscuidad de sexos y baños de sol y de mar, que avergüenzan las rescatadas costas y puras arenas de nuestra isla dorada.

Hay almas que se atreven a murmurar de Dios porque es larga y durísima esta guerra. Pues que examinen estos espíritus prudentes su propia conducta y vean qué han hecho por mejorar su vida, si cumplen más como cristianos, si oran, si desagravian al Señor... que recorran templos y calles y cines y playas, y digan luego si ha crecido mucho la fe y la piedad; si se ha extirpado el bolchevismo de costumbres disolutas o livianas; si hay verdaderos propósitos de enmienda...

Meditenlo a lo menos las Mujeres de Acción Católica, y sean ellas modelos en todo de vida cristiana y se conviertan en apóstoles de la moralidad del Evangelio. Que cumplan y secunden en la próxima temporada de verano la cruzada que se proponen emprender las Uniones femeninas de Acción Católica: que todas hagan honor al distintivo que llevan y al nombre de católicas y de españolas.



# A Jaime Mir

por su obra artística representando el Movimiento Nacional.

Jaume:

Heu vist dins l'horitzó del ideal sublim del Art, tota bellesa, l'Espanya que reneix: i en un esforç suprem la pujau fins al cim de son lliberament. Del crim tirat el feix.

Del art de Grecia i Roma teniu tot l'amaró, si be del paganismu rompudas las cadenas; dins el cristianismu la sanc de l'avior com a torrent de foc corre per vostres venas.

Seguiu, siguiu envant que las musas llatinas rumbetjen al entorn de vostro pas sere: mentres que d'una verge ses mans diamantinas vos volen señir al front corona de llover.

Y per la fausta nova ja canta las matines de triunfal aurora,

Un gall dematiner.

## Las enseñanzas de la Iglesia y el Corporativismo

Como luminoso punto de partida en la tarea que emprendemos, honramos esta primera página dedicada a la OBRA NACIONAL CORPORATIVA, con el cuerpo de la carta por tantos títulos admirablemente que el Secretario de Su Santidad Pío XI, S. E. el Cardenal Pacelli dirigió a la Semana Social de Angers en 28 de junio de 1935.

«La paz no es solamente en efecto la inmediata seguridad de los pueblos en sus relaciones mutuas, es también la tranquilidad dentro del orden en el seno de cada país. Este orden interior requiere hoy, como todo el mundo lo aprecia, la organización de la vida profesional conforme a la justicia, en la caridad.»

Ya en muchos países bajo la presión de esta crisis trágica que en parte paraliza su vida industrial y comercial se esfuerzan a través de mil obstáculos y bajo formas diversas en suscitar o resucitar ciertas organizaciones profesionales de derecho público que en un orden social y jurídico nuevo puedan aportar a la vida económica el beneficio de un principio directivo a la vez justo y eficaz.

Muy oportunamente habéis fijado como tema para los trabajos de la XXVII Semana Social de Francia la organización corporativa.

Queréis según vuestras palabras buscar a la luz de las Enseñanzas Pontificias, los cauces de una economía más ordenada y más humana.

«Es preciso, dice la Encíclica Cuadragesimo Anno, poner término a la lucha de clases, grave desorden que conduce la sociedad a su ruina. Es preciso que esas clases opuestas se sustituyan por órganos bien constituidos, órdenes o profesionales que agrupen a los hombres no según el lugar que ocupan en el mercado del trabajo sino según las diferentes ramas de la actividad social a las cuales se relacionan.»

Es preciso, en fin, encontrar «para el conjunto de las profesiones un principio de unión en el bien común al cual todas y cada una por su parte deben tender por la

coordinación de sus esfuerzos.» Por esta razón «la política social pondrá todo su empeño en reconstituir los cuerpos profesionales.»

En todo caso, es siempre la enseñanza del Santo Padre, al buscar la restauración de las organizaciones corporativas en una sociedad tan diferente de aquella que les vio florecer en otro tiempo no sería factible regular de antemano su realización práctica según una fórmula única y rígida.

Por el contrario «los hombres son libres de adoptar la forma que prefieran con tal de que se tengan principalmente en cuenta las exigencias de la justicia y del bien común.»

Por eso advertís con razón que esta realización debe adaptarse al temperamento nacional, a las tradiciones, a las necesidades particulares de cada país y queréis con buen acuerdo buscar el medio de encuadrar orgánicamente en el orden nuevo las Asociaciones Profesionales ya existentes en Francia para que ellas se dirijan en esta forma hacia esos organismos mejores, los grupos corporativos de los cuales habla la Encíclica.

En fin porque no basta dar a la institución corporativa una estructura jurídica; porque ésta necesita un alma, es decir un espíritu de justicia y de caridad social, os proponéis muy justamente sacar a la luz la misión educadora de la Acción Católica capaz con sus grupos especializados de hacer penetrar los principios del cristianismo en los medios profesionales. La Acción Católica en efecto, no forma esencialmente sus miembros en la inteligencia y en la práctica de sus deberes de estado que incluyen en primera línea sus obligaciones profesionales?»

Brindamos los anteriores párrafos a la mediación de nuestros lectores. En ellos en contrarán la elevada espiritualidad y la preocupación por las modalidades nacionales y por las tradiciones de cada pueblo postulados básicos que necesita para su arranque cualquier empresa corporativa que aspire a ser plenamente nacional.

## De la Confederación

Una circular interesantísima.

Del Consejo Superior de nuestra Confederación, que reside ahora en Burgos, recibimos una Circular de la cual extractamos los principales párrafos:

«España va a renacer: este renacimiento no sería nada sino la hacemos hija de Dios.

Llega el momento de la gran cruzada para la madre española; llega el momento de la verdad, el momento de introducir a Dios en la familia. Queremos que nuestras madres de A. C. sean el prototipo de la mujer cristiana y esto lleva consigo mucho espíritu de sacrificio, gran constancia y firmeza y sobre todo un gran amor a Dios que informe todos los actos de nuestra vida.

Comencemos sin más dilación nuestra cruzada: «Cruzada de la Madre Cristiana» restauración del hogar netamente cristiano y español, en el que no puede unirse lo santo, lo sagrado de la familia con la inmundicia ola de corrupción y paganismo.

Acción Católica ha de poner remedio a este desmoronamiento; ha de llamar a la madre y contemplando esta tragedia, hacerla ver la culpa que ella tuvo, y hacerla ver también que Dios se vale de ella para purificar el hogar español. Tal vez en muchos la sangre del hijo o el martirio del padre hayan sido las primicias pedidas por Dios; pero aún queda por realizar la labor de la

madre, que aunque no puede escribirla con la sangre de sus venas, ha de escribirla con el martirio de su alma y la firmeza de sus actos...

Una señora de A. C. no puede consentir que sus hijas lleven trajes inmodestos, teniendo por tales a los que se ajusten al cuerpo, no lleven mangas o las lleven demasiado cortas.

Una señora de A. C. no puede consentir que su hija baile en la forma que hoy se acostumbra.

Una señora de A. C. no puede consentir que su hija asista sin ir acompañada de ella, a reuniones, cines, paseos, ni menos que salga en coche con jóvenes de distinto sexo.

Y una señora de A. C. no puede consentir que su hija conculgue diariamente, no siendo un espejo de pureza en su modo de vestir y en toda su vida, conversación, diversiones, etc.

Y en cuanto a los hijos, Dios le ha confiado su alma, lo mismo que la de las hijas: los mismos mandamientos han de guardar; la misma pureza han de conservar...

La madre de A. C. no puede claudicar. Acción Católica que no quiere cristianos a medias, no quiere tampoco madres que vacilantes y sin arranques generosos, compaginen con Dios y con el mundo.

¡El porvenir de España está en manos de las madres! ¡La próxima generación será lo que ellas quieran que sean!»

## Sección Local

De Porto-Colom.

Con esplendor inusitado celébrase el pasado domingo en el pintoresco caserío de Porto-Colom la solemnidad del Corpus Christi.

Tuvimos la satisfacción de asistir a la procesión de la tarde que fué testimonio inequívoco de la religiosidad y alto espíritu patriótico de los moradores del simpático pueblecito cuyas casas cual manso rebaño de blancas ovejas pacen tranquilas mirándose en el espejo cristalino de las aguas.

El tiempo estuvo exoléndido; pues la tarde fué tan apacible y luminosa que diciendo que era una sonrisa primavera queda fielmente expresada.

A las 6 los sonidos de las campanas indicaban que el Redentor Sacramentado salía de su morada para ir en marcha triunfal por las calles y plazas de la población.

Formaban en primer término los simpáticos muchachos de las organizaciones juveniles de la F. E. T. y de las J. O. N. S. siguiendo después gran número de caballeros que con sendos cirios acompañaban al Santísimo que era llevado en manos del Rdo. Sr. D. Antonio J. Mora Cura Párroco de nuestra ciudad, junto con la casi totalidad de nuestro Clero parroquial. Dándole guardia de Honor iban una sección de carabineros y de Falange Marítima.

Presidían la procesión nuestras dignísimas autoridades entre ellas el Comandante Militar D. Carlos Simarro, D. Francisco Oliver y D. Bartolomé Adrover, Comandante y Capitán respectivamente de las Milicias Nacionales, con ellos figuraban el Sr. Alcalde D. Manuel Oliver, el Jefe local de Falange D. Pablo Saiz y otros cuya presencia sentimos no recordar.

Mientras avanzaba la procesión la brisa serena sonrojaba nuestras frentes y una intensa emoción religiosa embargaba nuestros corazones.

En cada casa aparecía un altar engalanado con fervor católico en cada pecho vibraba un amor, y en cada labio desgranaba una plegaria. Así queda descrita la procesión Eucarística que se celebró en Porto Colóm para consuelo de aquellos fervientes católicos y para ejemplo de muchas ciudades que preciándose de católicas son incapaces de tributar un homenaje a Jesús Hostia como el que nos ocupa.

Nuestra enhorabuena al incansable y celoso vicario D. Andrés Garcías, lo mismo que la cristiana familia que en un rasgo loable de catolicidad patrocinó de este modo tan lucida fiesta Eucarística.

### El General Mola a muerto.

La Radio Nacional en su emisión de las 24 del pasado jueves nos dió la triste nueva del desgraciado accidente que costó la vida al insigne Caudillo del sector del norte general D. Emilio Mola Vidal.

La emoción de toda España no dejó de sentirse también en nuestra ciudad sólo el grito de la españolísima radio Salamanca nos hizo reaccionar, atendiendo a su llamada viril y patriótica que nos convenció.

Y ahora desde estas columnas enviamos a sus familiares, al Generalísimo Franco y a España entera nuestro más profundo pésame y recordamos a nuestros lectores el grito de:

Españoles ni una lágrima,  
Gloria, Gloria General Mola  
que mejor desde allí nos diriges  
y conduces a la victoria.

**GENERAL MOLA**  
Presente

Viva España  
Arriba España

### Víctimas del bombardeo de Palma.

Entre las víctimas habidas por el bárbaro bombardeo de la capital figura una paisana nuestra muerta, llamada Apolonia Valens.

E. P. D.

Al elevar desde estas columnas nuestra más enérgica protesta contra la actuación canalla de estos cabardes marxistas, enviamos a los familiares de la desgraciada víctima nuestro profundo pésame.

Otro paisano, Jaime Vicens también resultó herido aunque muy leve de un trozo de metralla, en un costado siéndole extraído en nuestro dispensario del Hospital.

**Polvos de sosa**  
para lavar.  
Can ALEIX :: Galle Mayor

## De sociedad

Bendición de una Custodia en la Iglesia parroquial de Ca's Concos.

A los múltiples esfuerzos, que viene realizando el pueblo de Ca's Concos para levantar las artísticas paredes de su vasto templo en construcción, ha sumado el de adquirir una custodia, que es joya de arte y primor, la que fué bendecida por el Sr. Ecónomo el día de la solemnidad del Corpus. Apadrinaron la bendición los distinguidos jóvenes D. Cosme Ballester Rigo y Srta. Sebastiana Bennasar Fontanet. En el oficio se cantó la misa de Pío X por el coro de la parroquia alternando con él de Hijas de María que supo interpretarla fina y ajustadamente; predicó elocuente sermón el Rdo. D. Antonio Nebot Pbro.

Nos complacemos en enoemiar, como en otras ocasiones, desde estas columnas la labor que viene realizando el Sr. Ecónomo y los esfuerzos de los generosos habitantes de Ca's Concos.

\*

El Generalísimo Franco ha llamado con urgencia en Salamanca a nuestro paisano y particular amigo el Reverendo D. Bartolomé Quetglas. No es aventurado decir que esta llamada obedece a los deseos del Generalísimo de encauzar por buen camino la cuestión social y sindical en la que nuestro paisano ha demostrado sus profundos conocimientos por dedicarse a ella con todas sus energías desde y quizás antes de que fuera ordenado sacerdote. Como no? Si D. Bartolomé Quetglas es persona competentísima en estudios sociológicos y sindicales, se puede esperar mucho y bueno de su valiosa cooperación a la España que renace. Así lo esperamos y nos congratulamos de la distinción merecida de que es objeto nuestro buenísimo amigo, felicitando a su humildísima y virtuosa familia, de un modo singular al cieguito y anciano padre, al par que le reiteramos nuestro fervoroso respeto y admiración.

Nos ha sorprendido gratamente una obra escultórica de D. Jaime Mir representando el movimiento Nacional puesta en uno de los mejores escaparates de la calle de la Plaza.

Lamentamos que la premura del tiempo no nos permita disponer de espacio suficiente y por hoy solo aconsejamos a las personas de buen gusto no dejen de visitar la obra reveladora de un nuevo artista.

El Conservatorio de música de Palma han obtenido las brillantes notas de sobresaliente en sus cursos de Teoría, Solfeo y Piano las estudiosas niñas María Vaquer Estelrich y Catalina Roig Vaquer.

Reciban las aprovechadas niñas y familiares nuestra cordial felicitación.

En el hogar de nuestro amigo el empleado de las Oficinas de F. E. T. de las J. O. N. S. D. Pedro Barceló Jaume se ha visto aumentado con el nacimiento de una robusta niña. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

## OCASION

Vendo puertas alcoba, de pino tea (vulgarmente leña del Norte) que miden 2'28 m. alto por 0'95 ancho.  
Informes en esta Redacción.

## SE VENDE

Pollos de dos meses a 1'50 ptas. cada uno de las razas Castellana Negra y Prat Leonada.  
Informes en la Granja Monserrat calle Bastera, 5.—Felanitx.

## AVISO

Autorizado por la Autoridad correspondiente:

Se convoca a los socios de la Bodega Cooperativa de Felanitx, a Junta General extraordinaria, para mañana día 6 a las diez en primera convocatoria a las diez y media en segunda, para tratar del ingreso de esta entidad a la Organización Nacional Sindicalista de las J. O. N. S. cuya reunión tendrá lugar en el antiguo local de la Caja Rural en la calle del Call.

Felanitx 5 de Junio de 1937.  
El Presidente, Bartolomé Vaquer Veñy.